

SE LOGRÓ CUBRIR NECESIDADES DE FINANCIAMIENTO EXTERNO

# Coloca Hacienda bonos Samurái por 135 mil mdy

Revertir las reformas degradará la calificación de México: Moody's

Silvia Rodríguez/México

La Secretaría de Hacienda colocó bonos en el mercado japonés por un monto de 135 mil millones de yenes, equivalentes a unos mil 260 millones de dólares, con tasas en mínimos históricamente bajos.

En un comunicado, la dependencia puntualizó que en esta transacción se colocaron cuatro nuevos bonos de referencia a 5, 7, 10 y 20 años por montos de 57, 24, 39 y 15 mil millones de yenes, respectivamente, con tasas de

0.60, 0.85, 1.05 y 2 por ciento en cada caso.

Explicó que a pesar de la volatilidad observada en los mercados internacionales, la transacción fue bien recibida por los inversionistas y se llevó a cabo en condiciones favorables para el gobierno federal.

Participaron 95 inversionistas de distintos sectores del mercado japonés y de otras geografías, con lo que se alcanzó una demanda total de más de 180 mil millones de yenes, equivalente a 1.3 veces el monto emitido.

De acuerdo con la secretaría, la transacción cumplió con el objetivo de cubrir las necesidades de financiamiento externo del gobierno federal bajo condiciones de financiamiento adecuadas y a niveles mínimos históricos.

La dependencia estableció nuevos bonos de referencia para desarrollar la curva de rendimientos del gobierno federal en los mercados internacionales que, a su vez, son de utilidad para otros emisores públicos y privados en el país.

## Mantiene Banxico tasa de interés en 7.5%

En línea con las expectativas del mercado, el Banco de México (Banxico) mantuvo sin cambio su tasa de interés de referencia en 7.5 por ciento, en un contexto donde el peso se ha apreciado y la inflación anual ha disminuido, al pasar de 5.55 en enero a 5.04 por ciento en marzo.

De acuerdo con el anuncio de política monetaria del organismo central, la disminución de la inflación registrada en los primeros tres meses de 2018 ha sido congruente con sus expectativas y pronósticos, que suponen un comportamiento ordenado del tipo de cambio.

Asimismo, las previsiones consideran la ausencia

de presiones provenientes del mercado laboral y una reducción importante de la inflación no subyacente (incluye agropecuarios y energéticos) a lo largo de 2018, en la medida que no se repitan el tipo de choques que la afectaron el año anterior.

Las acciones de política monetaria que se han implementado para anclar las expectativas de inflación de mediano y largo plazo, aunadas al cumplimiento de las metas fiscales en 2017 y al compromiso de hacerlo en 2018, han contribuido a que la economía mexicana esté en mejor posición, señaló Banxico.

Silvia Rodríguez/México



El equivalente en dólares para los bonos resultó en 1,260 mdd.

## Los riesgos

Independientemente del candidato que gane las elecciones presidenciales, el hecho de revertir las reformas estructurales o que se empiece a debilitar el marco institucional del país, si generaría una degradación de la calificación crediticia de México (A3), aseguró la agencia Moody's Investors Service.

En conferencia, el analista soberano de México en Moody's, Jaime Reusche, indicó que las reformas estructurales ya han dado beneficios positivos al país, pero falta seguir implementándolas, y revertirlas "sin lugar a dudas implica una degradación a la calificación".

Asimismo, el hecho de que instituciones sólidas como el banco central o las fiscales se debiliten, o que haya un giro brusco en políticas públicas que empiece a deteriorar las

tendencias económicas, serían elementos para reducir la calificación de México.

No obstante, indicó que si bien es un riesgo, es poco probable que la próxima administración de un giro en las políticas implementadas, pues también se ha evaluado la fortaleza del marco institucional, con el Banco de México como uno de los bancos centrales de los países emergentes con mejor reputación y mayor prestigio, además de que existe contrapeso en el congreso.

Al preguntarle sobre el riesgo y la incertidumbre que genera una posible cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México, el analista de Moody's dijo que revisar los contrarios de este proyecto genera muchas dudas y esa retórica "mete mucho ruido" a la inversión, especialmente en las contrataciones petroleras, por lo que es un factor de riesgo. **M**